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        VERBALE DEL CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO 

DI SCIENZE ECONOMICHE E METODI MATEMATICI 

Verbale n. 10 – Anno Accademico 2013/2014 

Seduta del 17 settembre 2014 

Il giorno 17 settembre 2014 alle ore 11.00 si è riunito, a seguito di regolare convocazione, il 

Consiglio del Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici presso l’aula Romanelli 

Grimaldi (VI piano) per discutere il seguente ordine del giorno: 

-     Comunicazioni; 

1. Approvazione verbali sedute del 20 novembre 2013, 19 dicembre 2013 e 22 gennaio 2014; 

2.   Variazioni ai bilancio di previsione – esercizio finanziario 2014;  

3.  Norme transitorie Corsi di Laurea Magistrale; 

4. Avvio procedure per il conferimento di incarichi esterni; 

5. Richiesta di nulla osta; 

6. Richiesta proveniente dalle rappresentanze studentesche; 

7. Proposta stipula di convenzione con il Dipartimento di Scienze e Tecnologie Biologiche ed 

Ambientali dell’Università del Salento; 

8. Parere su trasferimento mediante scambio contestuale, ai sensi dell’art.7, comma 3 della 

Legge 240/2010 e s.m.i.; 

9. Sopravvenute. 

I componenti il Consiglio presenti (P), assenti giustificati (G) o assenti (A) sono riportati qui di 

seguito: 

Professori di ruolo di I fascia (in ordine di anzianità) 

1 MININNI Michele  P   

2 LONGOBARDI Ernesto   A 

3 VALLERI Marisa Argene   G  

4 TATARANO Maria Chiara  G  

5 MUSERRA Anna Lucia P   

6 PATRUNO Giuseppe  P   

7 CAPOLUPO Rosa P   

8 OTTOLINO Maria  G  
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9 TOMA Ernesto P   

10 FIORI Maria P   

11 FENICIA Giulio P   

 

Professori di ruolo di II fascia (in ordine alfabetico) 

1 AMATO Pancrazio Cosimo Damiano   A 

2 CAMPOBASSO Francesco P   

3 CARRASSI Mario P   

4 DE LUCIA Amelia   A 

5 DENTAMARO Ida Maria   A 

6 D’OVIDIO Francesco D. P   

7 GANGEMI Maurizio  G  

8 GUARINI Cosimo Pietro   A 

9 MAZZITELLI Dante   A 

10 NICOLARDI Vittorio  G  

11 PARADISO Giuseppe Massimo   A 

12 PERAGINE Vitorocco  G  

13 PINTO Vito  G  

14 POLLICE Alessio P   

15 RIBECCO Nunziata P   

16 RITROVATO Ezio  G  

17 SANTOVITO Savino P   

18 TROIANI Saverio P   

 

Ricercatori ed Assistenti ordinari (in ordine alfabetico) 

1 BISCEGLIA Mauro P   

2 BRUNORI Paolo P   

3 BUCCI Gaetano P   

4 CONIGLIO Nicola Daniele P   

5 D’UGGENTO Angela Maria P   

6 DE SINNO Cataldo P   

7 DELL’OSA Dario  G  

8 GATTULLO Mariateresa   G  

9 GAUDIO  Paola  G  

10 GRIMALDI Luca   A 

11 GRUMO Rosalina P   

12 IVONA Antonietta P   

13 LUCHENA Giovanni  G  

14 MARENGO Agostino P   

15 MARINI Caterina  G  

16 MOLA Deborah  G  

17 PATIMO Raffaella P   

18 PROTA Francesco P   

19 QUADRATO Maria Elena P   

20 QUERCIA Potito Michele  G  

21 RINALDI Anna P   

22 RINELLA Francesca P   

23 SACCO Giuseppina P   

24 SACCO Pietro P   
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25 SCALERA Francesco P   

26 SERLENGA Laura P   

27 TAGLIALATELA Giovanni  G  

28 TEOTONICO Vittorio  G  

29 VENEZIA Elisabetta P   

30 VINELLA Annalisa  G  

31 ZIZZA Alfonso P   

 

Rappresentanti del personale tecnico-amministrativo (in ordine alfabetico) 

1 DE ROSAS Carmen  G  

2 PAPA Giovanna   A 

3 SASSANELLI Armando P   

4 SCASSAMACCHIA Biagio   A 

5 SGHERZA SGHERZA Girolamo   A 

6 VITTI Maria P   

 

Rappresentanti degli studenti (in ordine alfabetico) 

1 CALENDANO Michele   A 

2 CARLUCCI Giacomo P   

3 CASSANO Matteo P   

4 DEL VECCHIO Cristiano   A 

5 MAGNO Antonio P   

6 PAOLINO Rosanna   A 

7 PERTOSA Angelo P   

8 RUBOLINO Rocco Enrico P   

9 SINISI Pietro Ennio P   

10 TEOFILO Emanuela   A 

11 ZARRIELLO Dario   A 

 

Rappresentanti dei dottorandi (in ordine alfabetico) 

1 MADIO Leonardo   A 

 

Assume la presidenza del Consiglio il prof. Giulio Fenicia (Direttore del Dipartimento). 

La funzione di segretario verbalizzante è svolta dal dott. Michele Ventrelli (Segretario 

Amministrativo del Dipartimento) assistito dal dott. Nicolangelo Manzari. 

Constatata la regolarità della convocazione e l’esistenza del quorum prescritto, il Presidente 

dichiara valida la riunione e passa alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 

-     Comunicazioni 

1) Registrazione della seduta 

Il Presidente comunica che, come ormai consueto, anche la seduta odierna è registrata, al solo scopo 
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di facilitare le operazioni di verbalizzazione. Una volta approvato il verbale della seduta, la 

registrazione verrà cancellata. Poiché la registrazione avviene tramite un unico microfono fisso, il 

Presidente chiede ai presenti di avvicinarsi al tavolo della Presidenza in occasione di eventuali 

interventi.  

Il Consiglio prende atto. 

2) Pensionamento Prof.ssa Marisa Valleri 

Il Presidente comunica che è pervenuta comunicazione del pensionamento della prof.ssa Valleri a 

decorrere dal 20 dicembre 2014.  

Il Consiglio prende atto. 

3) Guasto telefonico 

 Il Presidente ricorda che sin dai primi mesi di luglio numerosi apparecchi telefonici sono fuori uso 

a causa degli ingenti danni provocati da un principio d'incendio nelle condotte antistanti la 

biblioteca centrale. L'Ateneo ha autorizzato la relativa spesa e quindi le linee saranno a breve 

ripristinate.  

Il Consiglio prende atto. 

4) Sedute di laurea 

Il Presidente ricorda che, come deliberato dal Consiglio di dipartimento nella riunione del 

16/07/2014,  la convocazione dei componenti le commissioni di laurea interesserà a rotazione 

ricercatori, ordinari e associati. 

Per quanto attiene, invece, all’osservanza dell’art. 32 del regolamento didattico di Ateneo in merito 

all'organizzazione delle sedute di laurea per corso di studi, richiamata nella stessa riunione del 

16/07/2014, il Presidente riferisce - sentito il delegato alla didattica, prof. Di Rienzo - di aver 

inviato una lettera al Rettore e allo stesso Delegato alla didattica per una interpretazione autentica 

dell'art. 32. In attesa di una risposta da parte dell’Ateneo, si continuerà ad organizzare le sedute di 

laurea sulla base delle disponibilità dei docenti e ricercatori. 

Il Consiglio prende atto. 
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5) Orario delle lezioni I semestre 

La prof.ssa Capolupo comunica che è stato predisposto l’orario settimanale delle lezioni del I 

semestre del corso di studi triennale in Economia e commercio. Inoltre la prof.ssa Capolupo rivolge 

un appello al Presidente affinché si ripristini la piena fruibilità delle aule. Riprende la parola il 

Presidente che, su invito del Consiglio, si impegna sollecitare gli uffici competenti dell’Ateneo per 

un intervento di ripristino e di messa in sicurezza di tutte le aule.  

Il Consiglio prende atto. 

6) Orari di chiusura del plesso di Economia 

Il Presidente riferisce che nell'ultima riunione del Collegio dei direttori di dipartimento è stato 

sollevato il problema di un possibile anticipo della chiusura giornaliera di tutti i dipartimenti a 

seguito dei tagli di spesa che coinvolgono anche il rinnovo del contratto di portierato. La questione 

non è di poco conto, poiché il nuovo contratto garantirebbe il servizio di portierato del plesso di 

Economia sino alle ore 17,30, con insostenibili ripercussioni sull'attività scientifica e didattica e in 

particolare sull'orario di svolgimento di lezioni ed esami su cui già oggi incide una limitata 

disponibilità di aule. Il capitolato di appalto del servizio di portierato è ora all'esame di un gruppo di 

lavoro designato dal Collegio dei direttori di dipartimento con l'intento di individuare e proporre 

soluzioni alternative.  

Il Consiglio prende atto. 

7) Utilizzo fondo straordinario professori associati 

Il Presidente riferisce quanto comunicato dal Rettore nella riunione del Collegio dei direttori di 

dipartimento in merito all'utilizzo del fondo straordinario per professori associati. Il termine per 

l’utilizzo dei fondi è stato posticipato dal 30 marzo al 30 giugno 2015. L’Ateneo prevede più 

tornate concorsuali bandendo in prima battuta 21/22 valutazioni comparative su proposta di 

altrettanti dipartimenti, per cui saremo chiamati ad esprimere il ssd di nostro interesse. In Collegio 

dei direttori di dipartimento è stata espressa preoccupazione per la stretta tempistica di esecuzione 

delle procedure, soprattutto in considerazione della necessità di espletare più tornate concorsuali, 
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ma il Rettore ha assicurato che l'Ateneo sta restringendo i tempi delle procedure per cui si 

prevedono due mesi per l'espletamento di ciascuna tornata concorsuale. Ora siamo in attesa delle 

ultime delibere di Senato e Consiglio di Amministrazione, dopodiché l’Ateneo darà avvio alle 

procedure chiedendo anzitutto ai singoli dipartimenti il ssd da porre a bando. Ovviamente su ciò 

deliberanno i rispettivi Consiglio di dipartimento.  

Il Consiglio prende atto. 

1. Approvazione verbali seduta del 20 novembre 2013, 19 dicembre 2013 e 22 gennaio 

2014 

Il Presidente comunica che sono in approvazione i verbali delle sedute del 20 novembre 2013 e del 

19 dicembre 2013; si rinvia, invece, l'approvazione del verbale del 22 gennaio 2014, in corso di 

stesura, Interviene il prof. Francesco Scalera il quale, con riferimento al punto 15 del verbale del 19 

dicembre 2013, chiede la correzione del suo nome da Roberto, come erroneamente riportato, a 

Francesco. Inoltre, sempre con riferimento allo stesso punto, chiede che si alleghi al verbale la 

lettera da lui inviata al Consiglio. Apportate le suddette modifiche il Presidente pone in votazione i 

verbali del 20 novembre 2013 e del 19 dicembre 2013. 

Il Consiglio, con l'eccezione di coloro che non erano presenti alla seduta in oggetto, approva i 

verbali di cui trattasi. 

2. Variazioni di Bilancio di previsione – esercizio finanziario 2014 

Il Presidente comunica che occorre apportare al Bilancio di previsione 2014 le variazioni necessarie 

per accertare due contributi assegnati dalla Fondazione Cassa di Risparmio di Puglia 

rispettivamente per la stampa di una pubblicazione del dott. Potito Quercia e per la realizzazione del 

V Meeting della Society for the Study of Economic Inequality. 

Comunica altresì che, in data 02/09/2014, a seguito dell’assegnazione e devoluzione da parte della 

Banca Popolare di Bari di un contributo per la realizzazione della 5
th

  International Conference on 

Economics of Global Interactions, si è reso necessario emanare il decreto direttoriale n. 22 al fine di 

apportare al Bilancio di previsione 2014 delle variazioni. 
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Riferisce altresì che è necessario operare degli storni tra capitoli di spesa diversi nell’ambito degli 

stessi UPB. 

Su invito del prof. Fenicia, il dott. Ventrelli illustra le variazioni e gli storni succitati così come 

dettagliato nelle tabelle allegate. 

Il Consiglio, unanime, approva le variazioni di bilancio e gli storni proposti e ratifica il 

decreto n. 22 del 02/09/2014. 

3. Norme transitorie Corsi di Laurea Magistrale 

Il Presidente cede la parola al Delegato alla didattica, prof.ssa Ribecco, la quale riferisce che, come 

già deliberato dal Consiglio di Dipartimento del 20 novembre 2013 per lo scorso anno accademico, 

anche per l'anno accademico 2014/2015 occorre approvare la seguente disposizione transitoria: 

" Gli studenti del vecchio ordinamento ex D.M. 509/99 provenienti dalle classi di laurea triennali L28 e 

L17 che si immatricolano ai corsi di studio magistrali afferenti al Dipartimento di Scienze economiche e 

metodi matematici (Economia e commercio - LM56, Economia e strategie per i mercati internazionali - 

LM56 e Statistica e metodi per l’economia e la finanza – LM83) e, inoltre, gli studenti provenienti dalla 

classe di laurea L37 che si immatricolano al corso di studio magistrale in Statistica e metodi per 

l’economia e la finanza – LM83 sono automaticamente ammessi senza alcun debito formativo da 

recuperare." 

Messa in votazione la proposta, il Consiglio approva all'unanimità. 

  4. Avvio Procedure per il conferimento di incarichi esterni 

Il Presidente riferisce che il prof. Nicola Coniglio, coordinatore del progetto "Migro-village: dal 

ghetto all’integrazione” finanziato dal Ministero degli Interni nell’ambito del Programma FEI 2013 

– Azione 10, ha avanzato richiesta di conferimento di n. 3 incarichi a personale esterno 

all'Università per i quali è previsto un impegno finanziario di 2.500,00, 3.010,50 e 2.007,00 euro,  

per la redazione di report di buone prassi in tema di integrazione degli immigrati e della loro 

concentrazione in ghetti rurali o urbani. 

Procede pertanto alla lettura delle richieste allegate. 
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Dopo breve discussione, il Consiglio, considerato che l’oggetto delle prestazioni richieste 

corrisponde a progetti specifici e determinati, considerata la sua rispondenza alle competenze 

attribuite dall'ordinamento all’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (v. art. 2 Reg. conferimento 

incarichi individuali con contr. di lavoro autonomo … - D.R. n. 1653 del 05/03/2010), considerata 

la temporaneità e l’alta qualificazione delle prestazioni, che non hanno ad oggetto funzioni 

amministrative ordinarie, esprime parere favorevole e approva le richieste avanzate dal dott. 

Coniglio. 

Pertanto, accertata l’impossibilità oggettiva di utilizzare le risorse umane disponibili 

all’interno del Dipartimento, il Consiglio autorizza la pubblicazione di indagini conoscitive 

per verificare se all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro ci siano unità di 

personale che vogliano proporsi per svolgere gli incarichi descritti. Qualora le indagini 

conoscitive diano esito negativo, confermando così l’impossibilità di utilizzare risorse umane 

all’interno dell’Università, si procederà a pubblicare i bandi pubblici per l’affidamento degli 

incarichi a collaboratori esterni.  

  5. Richiesta nulla osta 

  5.1 Richiesta nulla osta da parte del prof. Agostino Marengo 

Si allontana il prof. Marengo. 

Il Presidente riferisce che il prof. Agostino Marengo, ricercatore confermato di Informatica presso il 

Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici, ha presentato un'istanza volta ad ottenere 

il rilascio del nulla osta per lo svolgimento dell’insegnamento di Gestione informatica dei dati 

aziendali nel corso di studi in Economia Aziendale Bancaria della Libera Università Maria SS. 

Annunziata (LUMSA) di Roma. L’insegnamento sarà tenuto nel I semestre. Il prof. Marengo si 

impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al pieno adempimento dei doveri connessi 

al proprio ruolo.  

Si apre il dibattito al termine del quale, il Consiglio, a maggioranza, con la sola astensione del 

sig. Pertosa, 
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VISTA la richiesta di nulla osta presentata in data 15/09/2014 dal prof. 

Agostino Marengo; 

CONSIDERATO l’impegno assunto dal prof. Marengo a garantire il regolare 

svolgimento dei compiti didattici affidatigli e il pieno adempimento di 

tutti i doveri connessi al proprio ruolo; 

ESPRIME 

parere favorevole al rilascio del nulla osta succitato. 

Rientra il prof. Marengo. 

  5.2 Richiesta nulla osta da parte del prof. Alfonso Zizza 

Esce il prof. Zizza. 

Il Presidente riferisce che il prof. Alfonso Zizza, ricercatore confermato del settore scientifico-

disciplinare SPS/07 presso il Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici, ha 

presentato un'istanza volta ad ottenere il rilascio del nulla osta per lo svolgimento dell'insegnamento 

di Sociologia delle migrazioni nel corso di studi in Scienze del Servizio Sociale del No Profit della 

Libera Università Maria SS. Annunziata (LUMSA), sede di Taranto. L’insegnamento sarà svolto da 

ottobre 2014 a maggio 2015. Il prof. Zizza si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici 

e al pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo. 

Si apre il dibattito al termine del quale, il Consiglio, all’unanimità, 

VISTA la richiesta di nulla osta presentata in data 17/09/2014 dal prof. Alfonso 

Zizza; 

CONSIDERATO l’impegno assunto dal prof. Zizza a garantire il regolare svolgimento 

dei compiti didattici affidatigli e il pieno adempimento di tutti i doveri 

connessi al proprio ruolo; 

ESPRIME 

parere favorevole al rilascio del nulla osta succitato. 

Rientra il prof. Zizza. 
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 6. Richiesta proveniente dalle rappresentanze studentesche 

 6.1  Riconoscimento ECDL 

Il Presidente cede la parola al sig, Matteo Cassano, il quale ricorda che attualmente gli studenti in 

possesso di ECDL conseguita entro i tre anni precedenti ottengono il riconoscimento di 4 dei 5 cfu 

previsti dall'esame di Informatica nel corso di studi triennale in Economia e commercio, e sono 

quindi tenuti all'integrazione di 1 cfu. Sentito il prof. Agostino Marengo, che ha espresso parere 

favorevole, si propone che il possesso dell'ECDL entro i tre anni precedenti consenta il pieno 

riconoscimento dei 5 cfu previsti dell’esame di Informatica nel corso di studi triennale in Economia 

e commercio. 

Messa in votazione la proposta, il Consiglio approva all'unanimità. 

 6.2 Rinnovo disposizione transitoria 

Il Presidente cede la parola al sig. Matteo Cassano, il quale ricorda che nell'a.a. 2012/2013 il 

regolamento didattico del corso di studi triennale in Economia e commercio condizionava 

l'iscrizione agli anni successivi al primo al superamento di due esami in caso di studenti a tempo 

pieno, e di un esame in caso di studenti a tempo parziale. Con disposizione transitoria del 24 luglio 

2013, questo Consiglio di Dipartimento ha deliberato l'abolizione di detto vincolo per l'a.a. 

2012/2013 ma esso sussiste ancora per gli iscritti nell’a.a. 2013/2014. Si propone anche per gli 

iscritti all'a.a. 2013/2014 del corso di studi triennale in Economia e commercio l'abolizione del 

vincolo che condizione l'iscrizione agli anni successivi al primo al superamento di due esami nel 

caso di studenti a tempo pieno, e di un esame nel caso di studenti a tempo parziale. 

Messa la proposta ai voti, il Consiglio approva all'unanimità. 

Alle ore 12.40 si allontana la dott.ssa Rinella. 

7. Proposta stipula di convenzione con il Dipartimento di Scienze e Tecnologie Biologiche 

ed Ambientali dell’Università del Salento  

Il Presidente riferisce che è giunta proposta di stipula di convenzione con il dipartimento di Scienze 

e Tecnologie Biologiche ed Ambientali dell’Università del Salento. Il prof. Pollice illustra i 
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contenuti scientifici della convenzione che investe, in collaborazione con un gruppo di ecologi, la 

valutazione di ecosistemi lagunari. Il progetto ha già ricevuto un contributo finanziario. 

Il Segretario amministrativo, dott. Ventrelli, riferisce che per questo tipo di attività l'Ateneo prevede 

l’utilizzo di uno schema-tipo di convenzione. Posta ai voti la stipula della convenzione, il Consiglio 

approva all'unanimità. 

Alle ore 12.50 si allontanano i professori Francesco Campobasso, Giuseppe Patruno e Saverio 

Troiani e la sig.ra Maria Vitti. 

Si allontana poi il prof. Gaetano Bucci. 

8. Parere su trasferimento mediante scambio contestuale, ai sensi dell’art. 7, comma 3 

della Legge 240/2010 e s.m.i. 

Il Presidente comunica che dagli uffici dell'Ateneo di Bari è pervenuta richiesta di parere in merito 

ad istanza di trasferimento per mobilità interuniversitaria di professori e ricercatori di ruolo 

attraverso scambio contestuale (art. 7, comma legge 30/12/2010 n.240 e s.m.i). Gli istanti sono il 

prof. Gaetano Bucci, ricercatore confermato (ssd IUS/09) afferente a questo Dipartimento di 

Scienze economiche e metodi matematici, il quale chiede il trasferimento presso l'Università del 

Salento; i proff.ri Fabio Caputo (ssd SECS-P/07) e Rossana Morea (ssd IUS 01), entrambi 

ricercatori confermati dell'Università del Salento, i quali chiedono il trasferimento presso 

l'Università di Bari ed esprimono nel contempo volontà di afferenza a questo Dipartimento di 

Scienze economiche e metodi matematici. Il Presidente ricorda ai presenti che su una richiesta di 

scambio contestuale Bucci-Morea il Consiglio si è così pronunciato il 24/06/2014 (punto 5 

dell'odg):  

" Il Presidente riferisce che è pervenuta dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione una 

richiesta di parere sull’istanza di trasferimento presso la Facoltà di Economia dell’Università del 

Salento del dott. Gaetano Bucci, ricercatore universitario confermato per il settore scientifico-

disciplinare IUS/09 afferente a questo Dipartimento, mediante contestuale compensazione, con la 

dott.ssa Rossana Morea, ricercatrice confermata per il settore scientifico disciplinare IUS/01 

presso la Facoltà di Economia dell’Università del Salento che intende trasferirsi presso l’ex 

Facoltà di Scienze Politiche.  

Il Presidente invita il dott. Bucci ad esporre le ragioni di tale richiesta.  
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Il dott. Bucci fa presente che le motivazioni sottese a tale istanza sono relative essenzialmente a 

problemi di natura familiare.  

Si allontana il prof. Gaetano Bucci.  

Si apre un lungo e articolato dibattito da cui emerge sostanzialmente che, pur non essendovi 

pregiudiziali per un eventuale trasferimento del prof. Gaetano Bucci ad altra sede, la prevista 

compensazione verrebbe effettuata con un ricercatore afferente ad un ssd che nell’offerta formativa del 

Dipartimento risulta ampiamente coperto, al punto da avere in procinto di attivazione un corso serale 

di Diritto privato per studenti lavoratori. Inoltre, poiché il trasferimento compensativo avviene tra 

Università e non tra Dipartimenti, il Consiglio esprime preoccupazione per un’eventuale riduzione del 

requisito di sostenibilità didattica che, stando ai numeri attuali, costringerebbe nel prossimo anno 

accademico alla cancellazione di un corso di laurea o alla introduzione del numero chiuso nella laurea 

triennale in Economia e Commercio. Ciò considerato, il Consiglio delibera con un solo astenuto di 

rinviare la discussione di tale punto per maggiori approfondimenti sulla possibilità di un 

trasferimento compensativo con ricercatori appartenenti a settori scientifico-disciplinari in cui vi sia 

una evidente carenza di sostenibilità dell’offerta formativa dipartimentale." 

 

Alle ore 13.00 entra il prof. Ezio Ritrovato. 

Successivamente l'Università di Bari ha sospeso tutte le procedure di mobilità interuniversitaria 

avendo ritenuto di dotarsi di apposito Regolamento che disciplini i criteri di valutazione delle 

domande pervenute, subordinandone l'esame all'emanazione di quest'ultimo. 

Ciò premesso, il Presidente invita Consiglio a valutare le richieste degli istanti e la stessa 

opportunità di scambio con riferimento ai criteri indicati nell'art. 3 del Regolamento per la mobilità 

interuniversitaria di professori e ricercatori di ruolo attraverso scambio contestuale emanato con 

D.R. n. 2729 dell'8 agosto 2014. L'esito della discussione è sintetizzato nei successivi punti a-f. 

Alle ore 13.15 entrano il prof. Maurizio Gangemi e il dott. Dario Dell’Osa. 

a) Al Dipartimento di Scienze economiche e metodi matematici afferiscono: n. 2 associati e n. 3 

ricercatori del ssd IUS/09, oltre allo stesso istante prof. Gaetano Bucci; n. 1 ordinario, n.1 associato 

e n. 1 ricercatore del ssd SECS-P/07; n. 1 ordinario e n. 2 ricercatori del ssd IUS/01.  

b) Il carico didattico di docenti e ricercatori afferenti ai ssd IUS/09 e IUS/01 soddisfa ampiamente 

l'offerta formativa del Dipartimento tant'è che nell'a.a. 2013-2014: a) si è attivato con copertura 

interna persino un corso serale per studenti lavoratori, unico nel contesto didattico dipartimentale, di 

Diritto privato (IUS/01); b) non è stato necessario che il prof. Bucci ricoprisse insegnamenti 

dell'area giuspubblicistica (IUS/09). Il carico didattico di docenti e ricercatori del ssd SECS-P/07, 
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invece, non riesce a soddisfare le esigenze dell'offerta formativa del Dipartimento, come dimostra 

l'affidamento di insegnamenti dello stesso settore, anche fondamentali, attribuiti negli scorsi anni a 

personale esterno all'Università di Bari. 

c) La richiesta di bandi per ricercatore del ssd SECS-P/07 figura nell'elenco delle priorità di 

programmazione triennale approvato da questo Dipartimento il 20/11/2013 e a suo tempo trasmesso 

in Ateneo; lo stesso elenco non riporta esigenze di ricercatori, tantomeno prioritarie, per i ssd 

IUS/09 e IUS/01. 

d) Tutti gli istanti presentano un profilo e una presumibile durata di servizio residuo congruenti con 

la programmazione delle attività scientifiche e didattiche del Dipartimento e rispettosi della 

programmazione triennale di Ateneo. 

e) Il curriculum scientifico e didattico di ciascuno degli istanti in ingresso, prof. Caputo e prof.ssa 

Morea, è valutato positivamente e ritenuto congruente con le linee di ricerca del Dipartimento. Nel 

corso della discussione la prof.ssa Luciana Muserra, ordinario del ssd SECS-P/07, oltre a rimarcare 

le criticità didattiche dell'Economia aziendale, esprime parere favorevole sul curriculum scientifico 

e didattico del prof. Fabio Caputo e sulla congruenza con le linee di ricerca portate avanti, in 

Dipartimento, dai componenti del proprio ssd. 

f) Al Consiglio non risulta la sussistenza di situazioni di incompatibilità previste dalla normativa 

vigente. 

Il Presidente pone quindi in votazione, a scrutinio segreto, la richiesta di trasferimento per mobilità 

interuniversitaria di professori e ricercatori di ruolo attraverso scambio contestuale (art. 7, comma 

legge 30/12/2010 n. 240 e s.m.i) invitando i singoli componenti del Consiglio ad esprimere la 

propria preferenza sul ricercatore in ingresso. La Commissione scrutinatrice è composta dai proff.ri 

Giulio Fenicia (Presidente) e Michele Mininni e dal Segretario amministrativo dott. Michele 

Ventrelli. Esito dello scrutinio: 

Votanti n. 39 

Schede  distribuite n. 39 
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Voti contrari alla realizzazione dello scambio contestuale n. 0 

Voti favorevoli al trasferimento in entrata del prof. Fabio Caputo n. 37 

Voti favorevoli al trasferimento in entrata della prof.ssa Rossana Morea n. 0 

Schede bianche n. 2 

Preso atto dell'esito della votazione, il Presidente dichiara che il Consiglio, a maggioranza, ha 

espresso parere favorevole al trasferimento per mobilità interuniversitaria - attraverso scambio 

contestuale ai sensi dell'art. 7 comma 3 ultimo periodo legge 30/12/2010 n. 270 e s.m.i. - dei proff.ri 

Gaetano Bucci (in uscita) e Fabio Caputo (in entrata). 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

9. Sopravvenute 

Il Presidente riferisce che il Dipartimento per gli Studenti e la Formazione post laurea – Settore 

Ufficio Stranieri ha chiesto di comunicare il numero dei posti da riservare agli studenti cinesi 

nell’ambito del Progetto Marco Polo per l’a.a. 2015/2016. 

Si apre la discussione al cui termine, il Consiglio unanime approva i seguenti contingenti 

riservati agli studenti cinesi nell’ambito del Progetto Marco Polo per l’a.a. 2015/2016: 

CORSI DI LAUREA TRIENNALI 

-Corso di laurea in Economia e Commercio: n. 2 posti; 

-Corso di laurea in Scienze Statistiche: n. 2 posti; 

CORSI DI LAUREA MAGISTRALI 

-Corso di laurea in Economia e Commercio: n. 1 posto. 

-Corso di laurea in Economia e Strategie per i Mercati Internazionali: n. 1 posto; 

-Corso di laurea in Statistica e Metodi per l'Economia e la Finanza: n. 1 posto. 

Alle ore 13.40, non essendovi null’altro da discutere, la seduta è tolta. 

   IL SEGRETARIO                              IL PRESIDENTE 

            (Dott. Michele Ventrelli)                                     (Prof. Giulio Fenicia)  


